
Abschied  von  der
Pestalozzischule  mit
Doktorhut
Abschied  mit  Doktorhut:  An  der  Pestalozzischule  Bergkamen
endet  das  Programm  „Rucksack  Schule“  mit  dem  Schuljahr
2013/14. Im feierlichen Rahmen erhielten die Eltern jetzt ihre
Teilnahme-Urkunden.  Symbolisch  bekamen  die  Teilnehmerinnen
auch noch Doktorhüte aufgesetzt.

Die  glücklichen  Teilnehmerinnen  feierten  den  erfolgreichen
Abschluss des Rucksack-Programms mit einem Doktorhut. Fotos:
Kreis Unna

Das Rucksackprojekt endet deshalb, weil die Pestalozzischule
im  nächsten  Schuljahr  nur  noch  aus  zwei  vierten  Klassen
besteht. Sie ziehen zudem jetzt aus organisatorischen Gründen
in das Gebäude der Gerhart-Hauptmann-Schule. Erst am Ende des
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kommenden  Schuljahres  wird  es  diese  traditionsreiche
Grundschule  nicht  mehr  geben.

Leider können die betroffenen Eltern nicht am Rucksackprogramm
der  Gerhart-Hauptmann-Schule  teilnehmen.  Dieses  spezielle
Sprachförderprogramm  ist  dort  noch  nicht  bis  zur  vierten
Klasse fortgeschritten. Wie Schulverwaltungsamtsleiter Andreas
Kray berichtet, wie an der Pfalzschule in Weddinghofen das
Rucksackprogramm neu gestartet.

In den Sommerferien werden im Gebäude der Pestalozzischule
gutes Mobiliar und auch Lehrmittel aussortiert. Ein Teil davon
geht mit zur Gerhart-Hauptmann-Schule. Gebrauchtes, aber noch
gut Erhaltenes werden aber auch andere Bergkamener Schulen
übernehmen.

Künftig soll das Gebäude multifunktional genutzt werden. Zwei
Klassenräume  sind  bereits  im  vergangenen  Jahr  für  den
benachbarten  Kindergarten  der  St.  Elisabeth-Kindergarten
umgebaut  worden.  Es  wird  weiterhin  dort  Unterricht  der
Musikschule stattfinden. Auch das Jugendamt nutzt Räume. Eine
weitere „Untermieterin“ könnte die Jugendkunstschule werden.

Seit 2010 setzt das Kommunale Integrationszentrum Kreis Unna
das  Sprachlernprogramm  „Rucksack  Schule“  in  der
Pestalozzischule um. Dabei wird der Klassenunterricht mit der
Muttersprache  verzahnt.  Als  Partner  in  der  Förderung  der
Kinder treten die Eltern auf: Sie treffen sich wöchentlich für
zwei Stunden und lernen mit Unterstützung einer qualifizierten
zweisprachigen  Elternbegleiterin  die  Unterrichtsinhalte  der
Kinder kennen.

Auf diese Weise können die Eltern ihre Kinder zu Hause in der
Muttersprache  fördern  –  und  zwar  mit  den  Inhalten  des
schulischen  Unterrichts.  Ein  Team  aus  Lehrkräften,
Elternbegleiterin  und  Kommunalem  Integrationszentrum
koordiniert  und  begleitet  den  Prozess.

Schulleiterin Doris Lipke überreichte den Eltern die Urkunden



für die erfolgreiche Teilnahme am Programm im Beisein der
Rucksack-Koordinatorin im Kommunalen Integrationszentrum, Anne
Nikbin,  der  Elternbegleiterin  Fato?  Güngör,  der
Kontaktlehrerin  Juliane  Dierich  sowie  des
Herkunftssprachenlehrers  Selahattin  Yilmaz.

 

Bildzeilen: Die glücklichen Teilnehmerinnen feierten den erfolgreichen
Abschluss des Rucksack-Programms mit einem Doktorhut. Fotos: Kreis Unna

17-Jährige  nahe  der
Reinoldikirche vergewaltigt –
Hinweisgeber gesucht
Zwei bislang unbekannte Männer haben am Freitag, 27. Juni,
gegen 4 Uhr eine 17-jährige Dortmunderin im Nahbereich der
Reinoldikirche vergewaltigt.

Laut Zeugenaussagen befand sich die junge Frau zusammen mit
einer Freundin in der Nähe der Reinoldikirche. Zwei Unbekannte
sprachen die Beiden an. Nach ersten Erkenntnissen isolierten
die  Männer  die  17-Jährige  unter  einem  Vorwand  von  ihrer
Begleiterin. Die zwei Anfang 20-Jährigen vergewaltigten dann
die  junge  Frau.  Die  beiden  südländisch  aussehenden  Männer
flüchteten nach ihrer Tat in unbekannte Richtung.

Polizei  und  Staatsanwaltschaft  Dortmund  suchen  nun
Hinweisgeber! Wenn Sie zur Tatzeit ungewöhnliche Beobachtungen
im Bereich der Reinoldikirche gemacht haben oder Hinweise zu
den  Tätern  geben  können,  melden  Sie  sich  bitte  beim
Kriminaldauerdienst  der  Dortmunder  Polizei  unter  der
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Telefonnummer  0231-  132-  7441.

Ferienspielaktion  in  der
Eissporthalle Weddinghofen
In eine große Spielarena verwandelt sich die Eissporthalle
Weddinghofen in der ersten Woche der anstehenden Sommerferien.
Vom 7. bis 11. Juli lautet das Motto: „Ohne Eis wird’s heiß.“

Für Kinder zwischen 6 und 14 Jahren sorgt das Kinder- und
Jugendbüro des Jugendamtes für jede Menge spannende Angebote.
Für kreative Köpfe bietet die Bastel- und Schminkecke genau
das  Richtige,  die  Sportler  werden  beim  Basketball  oder
Tischtennis gefordert und wer es etwas ruhiger angehen lassen
möchte, ist an den Spieletischen richtig aufgehoben.

Hoch hinaus geht es auf der großen Hüpfburg, auf der sich bis
zu 30 Kinder gleichzeitig austoben können. Außerdem sorgen
Tischtennis-  und  Kickerturniere  für  Abwechslung.  Die  große
Spieletruhe  des  Kinder-  und  Jugendbüros  lässt  zudem  kaum
Wünsche offen.

Den größten Spaß haben die Kinder aber in der Regel an den
ganz spontanen Aktivitäten, die gemeinsam mit den erfahrenen
Betreuern des Jugendamtes entwickelt werden. Der Kreativität
sind hier (fast) keine Grenzen gesetzt. Zum Abschluss der
Ferienaktion  wartet  dann  eine  große  Feriendisco  auf  die
Kinder.

Die Ferienspielaktion in der Eissporthalle Weddinghofen findet
täglich von 10.00 – 16.00 Uhr statt. Der Eintritt ist frei.
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Zeugin  notierte  Kennzeichen:
Unfallflüchtiger gefasst
Da hatte am Montagmorgen die Polizei nicht mehr viel zu tun.
Eine aufmerksame Zeugin hatte sich das Kennzeichen gemerkt und
den  Schaden  fotografiert.  Kurze  Zeit  später  war  der
Unfallflüchtige  gefasst.

Am Montag hörte gegen 11.30 Uhr die Zeugin einen lauten Knall,
als ein Pkw auf dem Parkstreifen an der Bahnhofstraße vor dem
Kamener Rathaus einparkte. Der Fahrer eines VW Golf hatte
einen Kia Ceed beschädigt, sich den Schaden angesehen und ist
dann davon gefahren.

Die  Zeugin  merkte  sich  das  Kennzeichen  des  VW  Golf  und
fotografierte die Schäden am Kia. Anschließend ging sie sich
zur Polizei. Die Beamten konnten im Zuge der Ermittlungen den
Geschädigten sowie den Unfallverursacher ermitteln. Es handelt
sich um einen 24 jährigen Kamener, der in einer Vernehmung die
Tat  einräumte.  Sein  Führerschein  wurde  beschlagnahmt.  Der
Sachschaden am Kia beträgt etwa 1600 Euro.

Polizei fahndet mit Foto nach
Whiskey-Dieb
Mit einem Foto von einer Überwachungskamera fahndet jetzt die
Polizei nach einem Unbekannten, der aus der Jet-Tankstelle an
der Lünener Straße drei Flaschen Whiskey gestohlen haben soll.
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Wer  kennt  diesen
Whiskey-Dieb?

Am 21. April betrat eine noch unbekannte männliche Person
zunächst gegen 20:15 Uhr und kurz darauf noch mal gegen 20:20
Uhr den Verkaufsraum der Jet-Tankstelle an der Lünener Straße
in Kamen. Der Unbekannte entwendete insgesamt drei Flaschen
Whiskey.  Auf  den  Aufzeichnungen  der  Überwachungsanlage  ist
erkennbar, dass der Tatverdächtige in zwei Fällen Flaschen aus
dem Regal nimmt und diese unter der Jacke versteckt.

Der Täter hat kurze dunkle Haare und war zur Tatzeit bekleidet
mit einer blauen Jeans, einer Sportjacke mit weißen Streifen
auf  den  Armen  und  darüber  eine  schwarze  Steppweste.  Auf
Beschluss des Amtsgerichts Hamm veröffentlicht die Polizei nun
Lichtbilder des unbekannten Täters.

Wer kennt die abgebildete männliche Person? Hinweise nimmt die
Polizei in Kamen unter der Rufnummer 02307/921-3220 oder 921-0
entgegen.

Pflege- und Wohnberatungen in
Bergkamen
Die nächsten Pflege- und Wohnberatungen in Bergkamen finden am
Donnerstag, 3. und 17. Juli statt. Die Fachleute des Kreises
stehen Ratsuchenden von 10 bis 12 Uhr im Rathaus, Rathausplatz
1 (Raum 608 in der 6. Etage) zur Verfügung. Eine telefonische
Kontaktaufnahme ist unter 0 23 07 / 96 52 18 möglich. Falls
sich weitere Fragen ergeben, sind die Fachleute unter Tel. 0
23 07 / 289 90 60 zu erreichen.
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Bei der Beratung können Fragen rund um das Thema Pflege und
Wohnen gestellt werden. Da kann es z.B. um den Antrag auf
Leistungsgewährung gehen, um die Grundlagen, nach denen der
Medizinische  Dienst  der  Krankenkassen  seine  Begutachtung
durchführt, um die Frage, wie sich Pflegebedürftige auf diese
Begutachtung vorbereiten können oder auch um die Finanzierung
und  Abrechnung  eines  ambulanten  Pflegedienstes  oder  die
Finanzierung des Pflegeheimplatzes. Aber auch Ratsuchende, die
Fragen  nach  technischen  Hilfsmitteln  oder  einer
Wohnraumanpassung, wie z. B. einem barrierefreien Badezimmer
haben, können die gemeinsame Sprechstunde aufsuchen.

Die Beratung erfolgt trägerübergreifend, also unabhängig von
der  Zugehörigkeit  der  Ratsuchenden  zu  einer  Kranken-  oder
Pflegekasse.  Die  „Hilfe  aus  einer  Hand“  ist  kostenfrei,
neutral und persönlich.

Wer  die  Termine  nicht  wahrnehmen  kann  oder  im  Anschluss
weitere Fragen hat, erreicht die Mitarbeiterinnen der Pflege-
und Wohnberatung des Kreises Unna im Severinshaus, Nordenmauer
18 in Kamen unter Tel. 0 23 07 / 289 90 60 oder 0800 / 27 200
200 (kostenfrei).

!SING – DAY OF SONG 2014 am
und  auf  dem  Datteln-Hamm-
Kanal
!SING – DAY OF SONG 2014, das Kulturhauptstadt Gesangsfestival
geht in die dritte Runde und Bergkamen ist wieder mit dabei!
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Open Air Konzert der Kinder beim Day of Song 2012. Foto: Stadt
Bergkamen

Nach der erfolgreichen Teilnahme im Kulturhauptstadt Jahr 2010
und  der  lautstarken  Folgeveranstaltung  im  Jahr  2012  nimmt
Bergkamen ebenfalls am dritten Anlauf von !SING – Day Of Song
am 27. September teil. „Mit der Unterstützung der Bergkamener
Aktiven wird das größte bundesweite Gesangsfestival auch in
unserer  Stadt  wieder  einmal  stimmgewaltig  und
farbenfroh.  Generationenübergreifend,  interkulturell  und
leidenschaftlich singt an diesem Tag das gesamte Revier“, so
Kultureferentin Simone-Schmidt-Apel.

Wieder machen Kitas und Seniorenheime neben vielen Bergkamener
Chören  mit.  Am  Vorabend  gibt  es  ein  Rudelsingen  im  Haus
Schmülling.  Der  besondere  Clou  ist  aber  eine
gemeinschaftsaktion der Städte Lünen und Bergkamen am und auf
dem Dattel-Hamm-Kanal. Von 11 bis 17 Uhr pendelt die Santa
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Monika III zwischen der Marina Rünthe und dem Preußenhafen in
Lünen. Um 12 Uhr singt dann eine Gemeinschaftschor aus beiden
Städten mit den Fahrgästen.

 

 

Das Gesangsfestival Ruhr erfre

Bayer  unterstützt  Stadt
Bergkamen  beim  Anlegen  von
Bienenweiden
Bunte  Blumenwiesen  statt  monotoner  Rasenflächen  –  diesen
Anblick  könnte  es  in  Bergkamen  demnächst  häufiger  geben.
Möglich macht das eine von Bayer entwickelte Saatgutmischung.
35 kg davon – ausreichend für eine Fläche von 5.000 qm –
übergab  Dr.  Stefan  Klatt,  Leiter  des  Bergkamener  Bayer-
Standorts, an Bürgermeister Roland Schäfer. “
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Ein Foto mit blühenden Wildblumen übergab Standortleiter Dr.
Stefan  Klatt  (Mitte)  als  dekoratives  Symbol  der  Bayer-
Saatgutspende an Bürgermeister Roland Schäfer (r.) und Hans
Irmisch, Stadt Bergkamen. Foto: Bayer

Blühende  Blumen  erfreuen  nicht  nur  das  menschliche  Auge,
sondern sind eine wichtige Nahrungsquelle für Bienen, Hummeln,
Schmetterlinge  und  andere  Nützlinge“,  sagte  Klatt  bei  der
Übergabe.

„Die Artenvielfalt mit Hilfe konkreter lokaler Maßnahmen zu
fördern  –  diesen  Gedanken  unterstützt  auch  die  Stadt
Bergkamen“, dankte Bürgermeister Schäfer für die bunte Spende,
die  sich  aus  dem  Saatgut  von  mehr  als  35  Wildblumenarten
zusammensetzt. Von Frühling bis in den Spätherbst bieten sie
ein abwechslungsreiches Farbenspiel und liefern zudem Nahrung
für viele Tierarten. Die Mitarbeiter des Bergkamener Bayer-
Standorts können diese Wirkung bestätigen. Sie erfreuen sich
bereits seit dem vergangenen Jahr an drei dort angelegten
Blühstreifen,  für  die  dieselbe  Saatgutmischung  verwendet
wurde.
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Bahnhof  wird  für  2,2  Mio.
Euro umgebaut
Der Kamener Bahnhof wird zur Großbaustelle. Bis zum Frühling
2016  wird  der  immerhin  schon  167  Jahre  alte  Bahnhof
umfangreich  saniert  und  modernisiert.  Danach  werden  alle
Bahnsteige  barrierefrei  zu  erreichen  sein.  Kosten  der
Maßnahme:  2,2  Mio.  Euro.  

Spatenstich  am  Kamener
Bahnhof. Zum Spaten griffen
v.l.  Bürgermeister  Hermann
Hupe,  Michael  Dubbi,
Mitglied  der
Geschäftsleitung  des
Nahverkehrs  Westfalen-
Lippe,  Jörg  Seelmeyer,
Leiter  des
Bahnhofsmanagements
Dortmund, sowie Dr. Tobias
Czepull  vom  NRW-
Verkehrsministerium.(Foto:
Patrick Opierzynski)

Start der millionenschweren Maßnahme war offiziell am Montag
(30. Juni) mit einem symbolischen Spatenstich.

„Wir werden quasi unterm rollenden Rad umbauen“, sagt Jörg
Seelmeyer, Leiter des Bahnhofsmanagements Dortmund. Das heißt:
Der  Fahrbetrieb  geht  natürlich  weiter.  Die  täglich  6000
ankommenden oder abreisenden Fahrgäste müssen deshalb in den
kommenden  zwei  Jahren  nicht  nur  mit  dem  ein  oder  anderen
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kleinen  Hindernis  oder   Umweg  rechnen.  Ihre  Züge  fahren
möglicherweise  auch  nicht  immer  vom  gewohnten  Gleis  ab.
„Fahrgäste, die nicht regelmäßig vom Bahnhof abfahren, sollten
sich vorher orientieren“, sagt Seelmeyer. Und er verspricht:
„Es  wird  sich  jeder  zurecht  finden.  Wir  werden  alles  gut
ausschildern.“

Es lohnt sich für die Fahrgäste, die Behinderungen auf sich zu
nehmen. Alle Bahnsteige werden nach und nach auf einer Länge
von 220 Metern um etwa 20 Zentimeter erhöht. Die endgültige
Höhe wird 76 Zentimeter betragen. Damit können die Fahrgäste
nach Fertigstellung der Baumaßnahme ebenerdig in den RE 3
(Dortmund-Hamm) steigen oder rollen. Auf dieser Linie wird es
für Rollstuhlfahrer, Eltern mit Kinderwagen oder Senioren mit
Rollatoren kein Hindernis mehr geben.

Das betrifft aber anfangs nur die RE 3. Erst ab dem Jahr 2018
werden wohl alle Züge ebenerdig zu besteigen sein. Das gilt
auch  für  den  großen  RRX  (Rhein-Ruhr-Express  mit  800
Sitzplätzen),  der  Kamen  künftig  anfahren  wird.  Das  sagt
Michael Dubai, Mitglied der Geschäftsleitung des Nahverkehrs
Westfalen-Lippe.

Doch eine ganz wichtige Verbesserung gilt schon ab 2016: Alle
Bahnsteige werden über zwei videoüberwachte Aufzüge stufenfrei
zu erreichen sein. Auf dem Mittelbahnsteig (Gleis 2 und 3)
wird ein taktiles Leitsystem für Sehbehinderte und Blinde im
Boden  installiert.  Zudem  sind  neue  Beleuchtungs-  und
Beschallungsanlagen geplant. „Eine neue Bahnsteigausstattung
mit  Wetterschutzhäuschen,  Vitrinen  und  Sitzmöglichkeiten
vervollständig  die  Modernisierungsmaßnahme“,  ergänzt  Jörg
Seelmeyer.

Sehr  zufrieden  mit  der  geplanten  Baumaßnahme  zeigte  sich
Kamens Bürgermeister Hermann Hupe. Schließlich habe Kamen den
meist freqentierten Umsteigebahnhof im Kreis Unna. Dieser sei
er nicht nur für die Pendler nach Dortmund, sondern für die
ins gesamte Ruhrgebiet und Rheinland sehr wichtig.



Doch  Hupe  will  auch  den  Bahnhof  in  Methler  nicht
vernachlässigen und nutzte den Spatenstich gleich zu einem
Gespräch mit den Verantwortlichen vom Nahverkehr Westfalen-
Lippe und vom Verkehrsministerium. Denn auch der Bahnhof in
Methler soll bis 2018 „höhenangepasst“ werden. „Da habe ich
noch  Gesprächsbedarf“,  kündigte  der  Bürgermeister  an.  „Wir
müssen unter anderem auch über die Haltezeiten reden. Da gab
es einige Beschwerden.“

Bleibt noch zu erwähnen, wer die Kosten für das Bauprojekt am
Kamener Bahnhof trägt. 600.000 Euro übernimmt das Land NRW.
Bund und Bahn tragen den Rest. Die Stadt Kamen muss sich nicht
beteiligen, bekam aber von Bahn-Vertreter Seelmeyer viel Lob
für  die  Maßnahmen  im  städtischen  Bahnhofsumfeld  (Parkhaus,
Busbahnhof).

Olaf  Henning  überreicht
Trikots  an  TuRa-
Handballerinnen
Der  bekannte  Schlagerstar  Olaf  Henning  kommt  nach  Kamen.
Singen wird er aber nicht. Vielmehr wird er in der im Frühjahr
neu eröffneten Damen-Boutique „o’ la la“ in Kamen, Weststraße
88,  der  weiblichen  D-Jugend  des  HC  TuRa  Bergkamen  einen
Trikot-Satz übergeben.

Dieser  Trikotsatz  wurde  von  den  Inhaberinnen  der  Boutique
gestiftet. „Im Rahmen der Veranstaltung wird es sicherlich
möglich sein, das eine oder andere Autogramm von Olaf Henning
zu bekommen“, ist TuRa Vorsitzender Klaus Soth überzeugt.
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BVB-Legende  Aki  Schmidt
glaubt:  Es  reicht  für  den
Titel
Seinen  zweiten  Fußballtalk  veranstaltete  am  Sonntag
Schriftsteller Heinrich Peuckmann im Dortmunder „U“. Nachdem
vor zwei Wochen Hans Tilkowski sein Gesprächspartner gewesen
war, kam diesmal Aki Schmidt.

BVB-Legende Aki Schmidt im
Gespräch  mit  Heinrich
Peuckmann.

Munter und unter Beteiligung der Zuhörer sprachen die beiden
über  Akis  Karriere  bei  Borussia  Dortmund  und  in  der
Nationalmannschaft,  stellten  Vergleiche  zu  heute  her  und
flochten in ihre Beiträge jede Menge Anekdoten ein, so dass es
viel zu lachen gab. Aki Schmidt erlebte seinen schwärzesten
Tag gleich zu Anfang seiner Karriere, als er 1957, damals
schon  als  Nationalspieler,  nicht  im  Endspiel  für  Borussia
auflaufen durfte und also nicht mithelfen konnte, den Titel zu
erringen.

Dabei waren es in den Vorrundenspielen oft genug seine Toren
gewesen,  die  den  Weg  ins  Endspiel  ermöglichten.  Aber  der
Fußballgott, fanden beide, ist doch gerecht, denn im Laufe der
Jahre gewann Aki Schmidt nicht nur den Meistertitel, sondern
er  wurde  auch  Pokal-  und  sogar  Europapokalsieger.  25
Länderspiele  hat  er  bestritten,  einige  davon  als
Mannschaftskapitän. In der Meinung zur laufenden WM stimmten
sie nicht ganz überein. Während Peuckmann das ewige Tika-Taka-
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Spiel der Deutschen nervt, glaubt Aki, dass die Qualität der
Spieler für den Titel ausreicht.

Der Zuspruch war sehr gut, es mussten sogar noch Stühle in den
Ausstellungsraum des „U“ geschleppt werden. Zu seiner Freude
entdeckte Peuckmann unter den Zuhörern auch einige Kamener und
Bergkamener.


